

PARA PUBLICACIÓN INMEDIATA:

4 de febrero de 2026

Contacto: press@democracyforward.org

Distritos escolares y educadores de Minnesota demandan para bloquear la aplicación de leyes migratorias cerca de escuelas

La demanda solicita una orden judicial que prohíba la actividad del DHS y el ICE dentro o cerca de los terrenos escolares

St. Paul, Minn. — Una coalición de distritos escolares y educadores de Minnesota presentó hoy una [demanda](#) en el Tribunal Distrital para el Distrito de Minnesota con el fin de impedir que el Departamento de Seguridad Nacional de Estados Unidos (DHS, por sus siglas en inglés) y el Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE, por sus siglas en inglés) lleven a cabo actividades de aplicación de las leyes migratorias dentro o cerca de las escuelas públicas. Los demandantes sostienen que las recientes acciones federales han interrumpido la educación, puesto en peligro a los estudiantes y alejado a las familias de las aulas. Los demandantes incluyen al sindicato de maestros Education Minnesota, las Escuelas Públicas de Duluth (ISD 709) y las Escuelas Públicas de Fridley (ISD 14) y están representados por Democracy Forward, Zimmerman Reed LLP, Nilan Johnson Lewis PA y The Law Office of Kevin C. Riach.

La demanda impugna la reciente decisión del DHS de eliminar protecciones que limitaban las actividades de detención migratoria en “localidades sensibles”, como las escuelas, y alega que desde diciembre de 2025, tras el lanzamiento de una iniciativa federal conocida como *Operation Metro Surge*, las detenciones migratorias se han expandido rápidamente en todo Minnesota, incluso dentro y alrededor de las escuelas públicas. Según la demanda, este cambio ha provocado cierres de escuelas, cancelaciones de actividades o la transición al aprendizaje remoto. El año pasado, [Democracy Forward impugnó con éxito](#) redadas del ICE en casas de culto, señalando que también son lugares sensibles.

Los demandantes argumentan que la amenaza de operativos migratorios cerca de las escuelas ha creado un efecto amedrentador que va más allá de las familias inmigrantes, afectando a comunidades escolares enteras y socavando el acceso a la educación pública. La asistencia escolar en varios distritos de Minnesota cayó drásticamente a principios de enero, y algunos distritos reportaron disminuciones de casi un tercio en cuestión de semanas. En algunos distritos, grandes sectores de la población estudiantil multilingüe estuvieron ausentes, mientras que en otros la asistencia cayó por debajo de la mitad.

La demanda describe múltiples incidentes en los que agentes federales presuntamente aparecieron cerca de edificios escolares, paradas de autobús y áreas de salida de estudiantes, lo que generó ansiedad generalizada entre alumnos y educadores. Los demandantes alegan que estas acciones violan la Ley de Procedimiento Administrativo y protecciones constitucionales, y que el DHS no consideró adecuadamente los impactos educativos y comunitarios al revocar la limitación en la aplicación de las leyes migratorias en lugares sensibles.

“El trauma que este presidente está infligiendo a los niños en Estados Unidos es horrible y debe terminar. La decisión de la administración Trump-Vance de abandonar protecciones para las escuelas ha inyectado miedo en las aulas, empujado a las familias a esconderse y sumido a comunidades escolares enteras en el caos”, dijo **Skye Perryman, presidenta y directora ejecutiva de Democracy Forward**. “Esto es ilegal, temerario e indefendible legal y moralmente. Estamos en los tribunales porque los niños nunca deberían tener que mirar por encima del hombro en la escuela ni temer que sus seres queridos puedan ser detenidos en la puerta de la escuela, y porque el gobierno no puede desmantelar décadas de política establecida sin consideración por los estudiantes, los educadores o la ley”.

El caso es *Fridley Public School District (ISD 14) et al. v. Noem, et al.*, y el equipo legal de Democracy Forward incluye a Elena Goldstein, Sean Ouellette, Allyson Scher y Paul Wolfson.

Lea la demanda [aquí](#)